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ГРАМАДСТВА

ДИРЕКТОР «ВЕСНЯНКИ» МАКСИМ ШНЭК НИ ЗА ЧТО 
ГНИЁТ В ТЮРЬМЕ?
Он рискует оказаться «козлом отпущения» и незаслуженно провести в 
тюрьме долгий срок.

«Директор «Веснянки» обвиняется в 
краже более 2 млрд. рублей», - такие 
заголовки облетели ленты информа-
ционных агентств в середине декабря. 
За этой сухой псевдосенсацией кроется 
целая трагедия. Цитата из тех же но-
востных сообщений: «Максим Шнек 
на должности директора с апреля 2014 
года. Само же предприятие задолго до 
назначения на должность директора 
было убыточным». Так как же за такой 
короткий срок директор изначально 
убыточного предприятия мог нарабо-
тать на уголовное дело?

Что мы знаем о Максиме Шнэке? 
Ему всего лишь 34 года, прекрасно 
владеет немецким языком, чересчур 
рафинированный интеллигент. Перед 
арестом выглядел как на фото вверху. 

Уже по внешнему виду понятно, что 
таким людям в принципе нельзя си-
деть в тюрьме, ибо для них это мука. 
Тип личности слишком ранимый. Но 
в Республике Беларусь, к сожалению, 
сегодня ценится брутальность и жела-

ние любым путём получить «звёздоч-
ку» на погоны. По неофициальной ин-
формации, полученной ещё несколько 
месяцев назад от друзей Максима, в 
могилёвском СИЗО у него случился 
нервный срыв. Но даже после этого он 
остался за решёткой.

Так кого же судят в Могилёве? Гля-
дя на фото, может показаться, что Мак-
сим Шнэк всю свою жизнь посвятил 
директорству.

Но это совсем не так. Максим Шнэк 
всегда был очень отзывчивым и испол-
нительным человеком. В начале «нуле-
вых» он был волонтёром, активистом 
молодёжного центра, работавшего в 
здании могилёвского дома культуры 
общества глухонемых. Максим помо-
гал детям из малообеспеченных семей, 
детям-инвалидам. Отлично владея не-
мецким языком, помогал всем желаю-
щим в общении с представителями не-
многочисленных благотворительных 
миссий. 

Продолжение на стр.7

18 ТУНЕЯДЦЕВ МОГИ-
ЛЕВЩИНЫ УКРЕПИЛИ 
ГОСБЮДЖЕТ НА 22,4 
МЛН РУБЛЕЙ

18 жителей Могилев-
ской области обрати-
лись в налоговые орга-
ны с уведомлением о 
неучастии в финанси-
ровании государствен-
ных расходов в 2015 
году. 

Среди признавших себя ту-
неядцами - 11 могилевчан, 
трое жителей города Чаусы, 
двое бобруйчан, по одному 
из Климович и Осипович, 
рассказали в пресс-центре 
инспекции МНС Республи-
ки Беларусь по Могилев-
ской области.

Предъявленная сумма 
сбора на финансирование 
государственных расхо-
дов, рассчитанная с учетом 
скидки 10 %, составила 49,2 
млн рублей. В бюджет по-
ступило 22,4 млн рублей.

Напомним, сумма сбо-
ра составляет 20 базовых 
величин. Для получения 
10%-ной скидки гражданам 
необходимо по 31 мая 2016 
года подать в налоговый 
орган уведомление о не-
участии в финансировании 
госрасходов или участии в 
таком финансировании ме-
нее 183 календарных дней в 
налоговом периоде.

ГОСКОНТРОЛЬ ВЫЯВИЛ НЕЗАКОННОЕ ПОЛУЧЕНИЕ ФК «ДНЕПР» БЮД-
ЖЕТНЫХ ДЕНЕГ
Сотрудниками Комитет госконтроля Могилевской области выявлены неоднократные нарушения 
при осуществлении финансово-хозяйственной деятельности ЗАО «Футбольный клуб «Днепр».

В числе нарушений: незаконное 
получение бюджетных ссуд на 
сумму 2,5 млр рублей, нецелевое 
использование земельных участ-
ков и иного имущества, наруше-
ния лицензионных требований по 
оказанию услуг автоперевозок, не-
своевременное перечисление и не-
правильное исчисление налоговых 
платежей, незаконные, несвоевре-
менные выплаты заработной пла-
ты и случаи сокрытия от органов 
статистики соответствующей за-
долженности, нарушения порядка 
эксплуатации и содержания зда-
ний и сооружений, искажения гос-
статотчетности и иные.

«Также установлено, что выде-
ленные клубу бюджетные средства 

и спонсорская помощь расходова-
лись преимущественно на опла-
ту труда спортсменов. При этом 
уровень спортивных достижений 
мужской футбольной команды 
клуба, проводимой работы по раз-
витию детско-юношеского спорта 
и инфраструктуры футбола, а так-
же эффективность предпринима-
тельской деятельности оставляют 
желать лучшего, - прокомментиро-
вали в управлении контроля бюд-
жетно-финансовой сферы и госор-
ганов КГК Могилевской области. 
- По результатам проверки рассма-
тривается вопрос о привлечении 
нарушителей к административной 
ответственности, местным органам 
власти внесены предложения по 

повышению эффективности дея-
тельности ЗАО «Футбольный клуб 
Днепр» и вверенного ему государ-
ственного имущества».

У МАГІЛЁВЕ СУДЗЯЦЬ ІЛЖЭПАДПАЛКОЎНІКА МІЛІЦЫІ
Ленінскі суд Магілёва разглядае справу былога лейтэнанта міліцыі Віктара Дзюкава, які 
абвінавачваецца, у прыватнасці, у махлярстве, дачы хабару і прысваенні звання або ўлады служ-
бовай асобы.

У канцы 2014 года Дзюкаў быў затрыманы па 
падазрэнні ў махлярстве і падбухторванні да дачы 
хабару. Следчыя органы паведамлялі, што падазро-
ны называўся падпалкоўнікам міліцыі ў адстаўцы, 
членам міжнароднай арганізацыі і ветэранаў 
крымінальнага вышуку, юрыстам 1-га класа. След-
ства ўстанавіла, што Дзюкаў, добра ведаючы пра тое, 
што яго знаёмы не можа самастойна здаць экзамен ва 
ўпраўленні ДАІ Магілёўскага аблвыканкама на пра-
ва кіравання транспартнымі сродкамі, вёў з ім пера-
мовы і падбухторваў да дачы хабару супрацоўнікам 
ДАІ за спрыяльнае вырашэнне пытання. Сябе ён 
прапанаваў у якасці пасрэдніка, які і павінен быў пе-
радаць незаконную ўзнагароду службовым асобам 
Дзяржаўтаінспекцыі. 

Згодна з матэрыяламі крымінальнай справы, 
абнародаванымі 14 снежня падчас судовага пасяд-
жэння, Дзюкаў сапраўды служыў оперупаўнаважаным 
у аддзеле па барацьбе з эканамічнай злачыннасцю 
Ленінскага РАУС. У 1991 годзе ў званні лейтэнанта 
міліцыі быў звольнены за ўчынак, які дыскрэдытаваў 
званне супрацоўніка ўнутраных спраў. 

Пасля многіх гадоў ён стаў запэўніваць ка-
лег, якія выйшлі ў запас, што служыў у расійскай 
міліцыі і даслужыўся да падпалкоўніка. У ветэран-
скай арганізацыі Ленінскага РАУС верылі былому 

калегу і нават уручалі яму грашовыя прэміі і іншыя 
заахвочванні, пакуль у снежні 2014 года ў СМІ не 
з’явілася інфармацыя аб затрыманні Дзюкава. 

У 2012-2013 гадах, згодна з матэрыяламі справы, 
падсудны таксама актыўна супрацоўнічаў з расійскай 
грамадскай арганізацыяй ветэранаў аператыўных 
службаў «Гонар». Ад яе ў верасні 2013 года ён атрымаў 
медаль «95 гадоў крымінальнаму вышуку» і нават браў 
удзел у адкрыцці каля будынка УУС Бабруйскага гар-
выканкама памятнага знака роданачальніку расійскай 
крыміналістыкі, загадчыку крымінальнага вышуку 
Расіі Аркадзю Кашко і яго брату, генерал-губернатару 
Пермі Івану Кашко. На сайце «Гонару», у шэрагі якога 
Дзюкаў быў прыняты ў верасні 2014 года, ён дагэтуль 
згадваецца як намеснік начальніка абласнога УУС. 

На судзе Дзюкаў хадайнічаў аб запыце, якім чынам 
з яго асабістай электроннай пошты была атрымана 
інфармацыя аб спісах супрацоўнікаў міліцыі, узнага-
роджаных «Гонарам», іх фатаграфіі. Суддзя палічыла 
немэтазгодным рабіць такі запыт, паколькі, паводле 
яе слоў, гэтая інфармацыя была таксама атрыманая і з 
іншых крыніцаў. «Вы можаце напісаць скаргу на пра-
вамернасць доступу следчага да вашай пошты», - ска-
зала яна. 

Наступнае пасяджэнне па справе Дзюкава прызна-
чана на 15 снежня.
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И выглядел он очень просто. По-
чувствуйте разницу (фото взято из 
социальных сетей друзей Максима 
Шнэка/открытый доступ)

Совсем не похож на матёрого 
бизнесмена. Таким он и не был. 
Бдучи студентом он по просьбе 
преподавателя одного из моги-
лёвских университетов Татьяны 
Меркуль Максим организовал бес-
платные языковые курсы для всех 
желающих

Знание языка и сыграло с ним 
впоследствии злую шутку. Именно 
как переводчик поначалу он был 
востребован на швейной фабрике 
«Веснянка». А руководила пред-
приятием представитель достаточ-
но известной в городе фамилии 
Наталия Берговина. Деловой совет 
торгово-промышленных палат бе-
лорусско-российско-украинского 
приграничья до сих пор помнит, 
кто на самом деле руководил фа-
брикой, схема работы которой не 
менялась с 1990-х годов.

Здесь и кроется развязка. Не-
которое время назад среди друзей 
Максима прошёл слух, что он же-
нился. И женился, как язвили злые 
языки, «как раз на швейной фабри-
ке». Подтверждения этой инфор-
мации долгое время не было. Но 
теперь достаточно зайти на стра-
ничку Максима Шнэка в сети «Од-
ноклассники» и посмотреть раздел 
«семья». Там в рубрике «тёща» 
значится Наталия Берговина.

И теперь Максиму Шнэку, кото-
рый был абсолютно далёк от мира 
крепких хозяйственников и крас-
ных директоров, инкриминирует-
ся злоупотребление властью или 
служебным положением, много-

численные кражи, выманивание 
кредитов и служебный подлог. Зву-
чит бредово, учитывая, что рань-
ше опыта работы на таких пред-

приятиях 34-летний человек 
не имел, а в комментариях 
для «БелаПАН» даже пред-
ставитель государственного 
обвинения сообщила, что рас-
сматривается деятельность 
Шнэка лишь с апреля 2012 
года по ноябрь 2014 года. Все 
это время он работал на пред-
приятии, но в должности ди-
ректора — только с апреля 
2014-го.

Но и это ещё не всё!
Процитируем газету «КП в Бе-

ларуси» за 17 апреля 2014 г.:
«Комитет госконтроля Моги-

левской области, похоже, всерьез 
взялся за руководителей предпри-
ятий, задерживающих зарплату. 
По данным КГК, только на 1 апреля 
2014 года просроченная задолжен-
ность по зарплате имелась в 19 ор-
ганизациях Могилевской области: 
всего предприятия не выплатили 
своим работникам более 11 милли-
ардов рублей. В числе компаний с 
самой большой задолженностью 
оказались могилевская швейная 
фабрика «Веснянка»…

- У нас была просрочка ровно 
один день, - рассказал «Комсомол-
ке» теперь уже бывший директор 
ЗАО «Швейная фабрика «Веснян-
ка» Максим Шнэк. - 1 апреля мы 
её отдали. Зарплату мы задержа-
ли, потому что с нами вовремя не 
рассчитались торгующие предпри-
ятия.

Однако директор предприятия 
понёс наказание даже за один день 
задержки: он не только получил 
крупный штраф, но и был уволен с 
работы. К слову, в прошлом году на 
«Веснянке» уже были проблемы с 
Госконтролем: тогда предприятие 
не выплатило вовремя детское по-
собие».

Тогда вопрос: сколько реально 
Максим Шнэк проработал на пред-
приятии в качестве директора? И 
мог ли он в действительности при-
думать какие-то преступные схемы, 
обманывая собственную опытную 

тёщу? И куда смотрели начальники 
города и министерства, когда ут-
верждали кандидатуру этого моло-
дого человека на должность?

Что же касается обвинений, то 
по делу проходит около 40 сви-
детелей как из Беларуси, так и 
из России. К ним шла продукция 
«Веснянки», а деньги за неё возвра-
щались якобы не все. Были обнаро-
дованы письменные свидетельства 
предпринимателей из разных го-
родов России, которые торговали 
продукцией «Веснянки». Они бра-
ли у Шнэка продукцию без предо-
платы, а потом отдавали деньги и 
остатки товара.

Иначе продать швейный товар 
практически нереально, по предо-
плате никто сейчас работать не 
станет. К слову и 2 миллиарда ру-
блей предполагаемого ущерба по 
нынешнему курсу это всего лишь 
100 тысяч долларов США (или 30 
предпринимателей, взявшие това-
ра на 3 тыс. долларов). Не такие уж 
фатальные деньги для в прошлом 
градообразующего предприятия.

Известно, что схема работы 
«Веснянки» была придумана ещё 
в 90-х и не менялась. Ведь если её 
сломать, то нужно будет фабрику 
закрыть. Сообщения о возможном 
банкротстве предприятия, как раз, 
появились на прошлой неделе. Но 
следствию, похоже, на это напле-
вать. Максим Шнэк рискует стать 
«козлом отпущения» всех грехов 
этого предприятия за всё время его 
существования.

Понятно, что в такой ситуации 
лишь умалишённый будет инве-
стировать в такой город, как Моги-
лёв. Беларусь всё больше становит-
ся похожа на концлагерь. И группа 
риска – директора предприятий и 
их замы. Над воротами концлаге-
ря в Майданеке надпись гласила 
«Lasst alle Hoffnung fahren, die ihr 
hier eintretet». Максим Шнэк мог 
бы перевести с немецкого этот пре-
красный лозунг для всех руководи-
телей нашей страны: «Оставь на-
дежду, всяк сюда входящий».

Вопрос лишь, КТО СЛЕДУЮ-
ЩИЙ?

Сядут все.

ДИРЕКТОР «ВЕСНЯНКИ» МАКСИМ ШНЭК НИ ЗА ЧТО ГНИЁТ В ТЮРЬМЕ?
(продолжение. Начало на стр.1)

МОГИЛЕВ НЕ ВЫПОЛНЯЕТ ПЛАНЫ ПО СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКОМУ 
РАЗВИТИЮ
Проект прогноза социально-экономического развития Могилева на 2016 год обсудили на заседа-
нии горисполкома. Кто виноват в провале прогнозных показателей этого года показателей оста-
лось не понятно.

В течение этого года промышленные 
предприятия областного центра рабо-
тали на пределе своих возможностей, 
отметил председатель городского ис-
полнительного комитета Владимир 
Цумарев. Но, к сожалению, ряд при-
чин не позволил городу выйти на пла-
новый уровень социально-экономиче-
ского развития. Эта ситуация касается 
и выполнения бюджета, подчеркнул 
градоначальник. Он напомнил, что 
исполнение основной доходной ча-
сти бюджета предусматривалось по 
двум источникам: поступление подо-
ходного налога и налога на прибыль. 
Однако эти два основных показателя 
оказались ниже, чем планировалось. 

Однако не все так фатально, подчеркнул Владимир 
Цумарев. Он дал распоряжение задействовать все ре-
сурсы реального сектора экономики областного цен-
тра. По его словам, город уже достаточно обеспечен 
торговыми площадями, а вот новых рабочих мест не 
хватает. На следующий год расширяют свои производ-
ства предприятия «Ольса» и «Могилевхимволокно». 
Однако этого недостаточно. Для города доведено за-
дание: открыть в 2016 году 1050 новых рабочих мест. 

Владимир Цумарев распорядился к январю подгото-
вить перечень всех заводов, которые смогут открыть в 
Могилеве свое производство. А к концу зимы подго-
товить все документы на земельные участки для буду-
щих инвесторов, передает «Радио Могилев».

В свою очередь сайт горисполкома сообщает, что 
Владимир Цумарев заявил, будто бы могилевские 
предприятия «не перетрудились» и у них еще есть эко-
номический потенциал.

МАГІЛЁЎСКІ АКТЫВІСТ ПРАЦЯГВАЕ ЗМАГАННЕ ЗА ЎЛАСНЫ ГОНАР
Магілёўскага грамадскага актывіста Аляксея Паўлоўскага абурыў адказ намесніка старшыні 
Вярхоўнага суда, які назваў абразлівае выказванне пракурора вобласці ў эфіры «суб’ектыўным 
меркаваннем».

Нагадаем, што раней Вярхоўны суд адхіліў скаргу 
муляра з Магілёва Аляксея Паўлоўскага на рашэнні 
судоў па яго іску аб абароне гонару, годнасці і дзела-
вой рэпутацыі да былога пракурора вобласці, цяпер 
дэпутата Палаты прадстаўнікоў Эдуарда Сянькевіча. 
Вышэйшая судовая інстанцыя палічыла, што словы 
былога пракурора гэта не абраза, а ацэначнае мярка-
ванне.

Паўлоўскі не адступае. На гэты раз ён падрыхтаваў 
скаргу старшыні Вярхоўнага суда, пад якой падпісаўся 
31 чалавек. Актывіст заяўляе, што ўлада не мае права 
абражаць простага чалавека.

«Гэта вось скарга на адказ намесніка старшыні 
Вярхоўнага суда Забары. Ён палічыў, што словы пра-
курора Эдуарда Сянькевіча аб тым, што я «сяджу на 
шыі ў выбаршчыкаў» - толькі ацэначнае меркаванне, 
то ёсць прадметам судовага разбору яно быць не можа, 
ён напісаў», - кажа Паўлоўскі.

Злапомны дыялог здарыўся ў лістападзе 2012 года 

на тэлека-
нале «Бела-
русь-2», дзе 
Сянькевіч і 
П а ў л о ў с к і 
с у с т р э л і с я 
на тэледэ-
батах. У за-
палу спрэчкі 
пракурор назваў актывіста беспрацоўным і заявіў, 
што той сядзіць на шыі ў выбаршчыкаў. Па словах 
Паўлоўскага, ён не спрачаецца, што ў дадзены момант 
ён знаходзіцца без працы. Як ён лічыць - з-за ўласнай 
грамадскай дзейнасці. Зараз Аляксей Паўлоўскі жыве, 
у асноўным, за кошт дапаможнай гаспадаркі.

Падтрымалі актывіста ў яго барацьбе за годнасць 
каля 30 чалавек. Яны патрабуюць разгледзець спра-
ва не «суб’ектыўна», а «аб’ектыўна» і «даць адказ па 
сутнасці, а не па прыколу».
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ЧТО ТАКОЕ КОРРУПЦИЯ? ЧТО ТАКОЕ КОРРУПЦИЯ?

В этом плане электронные торги 
с участием всех государственных 
предприятий могли бы принци-
пиально исправить ситуацию. Но 
наилучший выход – разгосударст-
вление собственности и её прива-
тизация. В тоже время необходимо 
учитывать повышенный интерес 
криминала к материальным бла-
гам и ресурсам, которыми облада-
ют промышленные предприятия. 
И этот интерес, как правило, име-
ет точно определённые корыстные 
цели − путём подкупа должностных 
лиц, а также хищения завладеть 
материальными благами, взять под 
свой контроль их распределение, 
имея при этом стабильный и вы-
сокий преступный доход, который, 
естественно, скрывается от налого-
обложения. Самый заманчивый из 
всех преступных вариантов – под 
видом приватизации с помощью 
подставных лиц или структур пол-
ностью завладеть той частью госу-
дарственной собственности, кото-
рая в реальном секторе экономики 
даёт наиболее стабильный доход 
и продукция которой пользуется 
наиболее устойчивым спросом.

Одной из проблем области яв-
ляется дебиторская задолженность 
ряда предприятий. Установлено, 
что основная причина её возник-
новения - реализация продукции 
контрагентам на условиях отсроч-
ки платежа и дальнейшее неис-
полнение последними договорных 
обязательств (многие контрагенты 

признаны неплатёжеспособными 
либо находятся в стадии банкрот-
ства).

Принимаемые на предприяти-
ях меры к погашению дебиторской 
задолженности в ряде случаев яв-
ляются недостаточными, а иногда 
скрывают за собой коррупционные 
преступления. Прокуратура отме-
чает, что каждая третья проблема 
внешней дебиторской задолженно-
сти имеет коррупционную состав-
ляющую. В частности, прокуратура 
области возбудила уголовное дело 
в отношении заместителя дирек-
тора ОАО «Могилевский мясоком-
бинат», который подозревается в 
том, что, зная о дебиторской за-
долженности одного из российских 
обществ с ограниченной ответ-
ственностью (ООО) перед мясоком-
бинатом, организовал заключение 
дополнительных соглашений к 
контракту, которые увеличивали 
сроки оплаты поставленной про-
дукции. Несмотря на указанные 
обстоятельства, он в 2014 году 
инициировал дальнейший отпуск 
мяса названному предприятию на 
общую сумму 635 тыс. дол. США, 
которая в итоге осталась неопла-
ченной.

Аналогичная ситуация и на Бо-
бруйском мясокомбинате: при на-
личии задолженности перед бюд-
жетом и сельхозпредприятиями, 
руководство мясокомбината отпу-
стило без предоплаты российским 
коммерсантам продукцию на сум-

му 180 млн. рос. руб.
О масштабах коррупции в этом 

направлении говорит тот факт, что 
только за 2014 год прокуратура об-
ласти подготовила 446 исковых 
заявлений и заявлений о возбуж-
дении приказного производства о 
взыскании дебиторской задолжен-
ности на общую сумму 270 млрд. 
руб., из которой реально взыскано 
только 36 млрд. руб.

Проверки, проведённые орга-
нами прокуратуры, а также ре-
зультаты расследования многих 
уголовных дел убедительно свиде-
тельствуют о том, что и со стороны 
Министерства промышленности 
отсутствует четкий и реальный 
контроль за работой руководите-
лей промышленных предприятий. 
Многие заведомо убыточные для 
заводов и объединений их реше-
ния, принимаемые в угоду преступ-
ным интересам, остаются без ка-
кого-либо контроля или внимания 
и становятся в дальнейшем пред-
метом изучения органов уголов-
ного преследования. Сложилась 
порочная практика, когда призна-
ётся, как правило, нормой в работе 
предприятий лишь наличие поло-
жительных отчётов о результатах 
финансово-хозяйственной дея-
тельности. К сожалению, во мно-
гих случаях о сути заключённых 
руководителями сделок, особенно 
внешнеэкономических контрактов, 
их выгодности для предприятия 
знают лишь сами должностные 
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ственный контроль за работой про-
мышленных предприятий также не 
эффективен. Сегодня ведь уровень 
организации совершения престу-
плений на предприятиях промыш-
ленности должностными лицами 
таков, что одним сличением бух-
галтерских документов, проверкой 
правильности их оформления и 
соответствия нормативным актам 
хищение или причинение ущерба 
выявить сложно.

Необходимо исследовать ком-
мерческие сделки целиком с учётом 
условий рынка, ценообразования и 
иных компонентов сделки (уступки 
долговых обязательств, заключе-
ния соглашений и т.д.). При этом 
следует учитывать и то, что необо-
снованное увеличение доли бар-
терных операций, совершаемых 
на предприятиях, выпускающих 
ликвидную продукцию, как прави-
ло, свидетельствует о стремлении 
должностных лиц скрыть от кон-
тролирующих и правоохранитель-
ных органов механизм хищений, 
которым сопутствуют и коррупци-
онные преступления.

Анализ работы ряда предпри-
ятий промышленности, особенно 
машиностроения, показывает, что 
на протяжении последних пяти лет 
доля бартерных операций растёт и 
достигла в ряде случаев более 60 
% (ОАО «Белшина»). Рост объёмов 
бартерных сделок на большинстве 
промышленных предприятий об-
ласти, увеличение фактов укло-
нения от уплаты налогов 
субъектами хозяйствова-
ния, а также тенденция 
постоянного совершения 
коррупционных престу-
плений лицами, заменяю-
щими на одной должности 
друг друга, дают основания 
полагать, что криминал 
всё более активно вмеши-
вается в процессы, проис-
ходящие в промышленно-
сти, создаёт там для себя 
благоприятную среду.

   В сфере борьбы с кор-
рупцией прослеживается 
тенденция, при которой 
коррумпированные долж-
ностные лица из числа ру-
ководителей предприятий 
все чаще вступают в пре-

ступный сговор с коммерческими 
структурами, поставляющими в 
Беларусь дорогостоящее оборудо-
вание.

Они выстраивают многоуров-
невые сложные преступные схемы 
поставок товаров по завышенной 
стоимости с целью получения «от-
катов» за лоббирование интересов 
того или иного поставщика. При 
этом качество, стоимость и необ-
ходимость приобретения тех или 
иных товаров не рассматриваются 
как основные критерии при прове-
дении закупок.

Например, руководство ОАО 
«Белшина» планировало закупить 
по завышенной стоимости с ис-
пользованием посреднической не-
мецкой компании две технологиче-
ские линии на 24,2 млн. евро.

 И только благодаря своевре-
менному вмешательству оператив-
ников ГУБОПиК была пресечена 
закупка несоответствующего тех-
ническому заданию дорогостояще-
го оборудования, контракт на его 
поставку расторгнут и по итогам 
проведенного повторного конкурса 
без участия посреднических ком-
паний заключен договор с тем же 
производителем на поставку четы-
рех аналогичных линий на общую 
сумму 21,7 млн. евро. 

 Требует корректировки и кадро-
вая политика, проводимая в целом 
по области, которая характеризу-
ется клановостью и семейственно-
стью - назрела необходимость сде-
лать серьёзный и глубокий, в том 

числе научно-прикладной, анализ 
процессов, происходящих в про-
мышленности, с учётом влияния 
на её работу теневой экономики и 
криминала.

Способствует коррупционным 
проявлениям в промышленности 
отсутствие эффективной профи-
лактики, низкая эффективность 
работы правоохранительных ор-
ганов по выявлению нечистоплот-
ных руководителей и пресечению 
их преступной деятельности. Прак-
тически не исследуется ситуация 
в лесном хозяйстве области, вне 
внимания правоохранительных 
органов реализация деловой дре-
весины для промышленной пере-
работки частному бизнесу в виде 
дров, не раскрыта система взяток 
от лесника до генерального ди-
ректора. Это частный случай, но 
комплексный анализ ситуации в 
экономике позволит выявить всю 
систему коррупционных отноше-
ний в промышленности, а вместе 
с этим «проявятся» и точки эконо-
мического роста области.

Принижена в Могилёвской об-
ласти роль общества по профилак-
тике и предупреждению преступле-
ний и коррупционных проявлений. 
Развитие социально-общественной 
активности населения области, 
особенно демократически настро-
енной его части, может стать фун-
даментом истинно народной борь-
бы с коррупцией.

Ведущее место в экономике Могилев-
ской области занимает промышлен-
ность – на её долю приходится 35% 
валового регионального продукта. 
Предприятия области специализиру-
ются на производстве вагонов, лиф-
тов, прицепной сельхозтехники, пнев-
матических резиновых шин, стальных 
труб, цемента, шифера, электродвига-
телей, химических волокон и нитей, 
тканей, продуктов питания.
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КРАДЗЕЖЫ ДАВЯЛІ ГЛАВУ АДМІНІСТРАЦЫІ КАСТРЫЧНІЦКАГА РАЁНА ДА 

“ЗАСЛУЖАНАГА АДПАЧЫНКУ”

Гучная адстаўка ў 2010 годзе главы адміністрацыі Кастрычніцкага раёна Яўгена Лебедзева была 
звязаная з крадзяжам маёмасці і злоўжываннем службовым становішчам.

Рэспубліканская праў-
радавая прэса станоўча 
ацэньвала дзейнасць Ле-
бедзева на займаемай з 
2003 года пасадзе. Так, у 
2006 годзе “Рэспубліка” 
пісала пра тое, што дзя-
куючы намаганням як 
гарадской улады, так і 
раённай адміністрацыі 
ў Задняпроўі  “На месте 
свалок и пустырей про-
являют активность ин-
весторы, возводящие 
элитное жилье, супер- и 

гипермаркеты. Многие начинания районной админи-
страции венчает новый православный храм по улице 
Габровской, который укрепит веру прихожан в лучшее 
будущее”, - распавядалася ў артыкуле “Слово и дело в 
одной упряжке” 20 снежня 2006 года.

Яўген Лебедзеў ад прыемных слоў не засмучаўся 
і толькі згаджаўся з тым, што ўласна ім і пад яго 
кіраўніцтвам працы зроблена немала. Асабліва ў са-
цыяльнай сферы. “Мы создали мощный территори-
альный центр социальной защиты населения, на базе 
которого дважды проводились республиканские семи-
нары. Его отделения функционируют в 6 микрозонах 
Октябрьского района Могилева. Здесь жители могут 
получить адресную социальную и медицинскую по-
мощь, а также помощь психолога. К примеру, поли-
клиника № 7 находится на расстоянии 4 километров 
от оживленной улицы Челюскинцев. Поэтому в ко-
нечном пункте — доме № 150 по Челюскинцев — мы 
создали отделение центра, где работают и медсестры, 
и врачи. Они в любое время окажут 
квалифицированную помощь нашим 
пожилым горожанам, если надо, сво-
зят и на прием в поликлинику. От-
деления центра социальной помощи 
созданы на всей территории Октябрь-
ского района — на улицах Фатина и 
Мовчанского, автозаводе Кирова и 
поселке Боровка. В территориальном 
центре мы также создали отделение 
для детей-инвалидов, которые не 
посещают школу. В пяти кабинетах 
с ребятами работают специалисты-
педагоги, врачи и психологи. Дети 
развивают в центре свои творческие 
задатки, выставляют работы на раз-
личных городских и республикан-
ских выставках детского творчества. 
Для их всестороннего развития также 

создан маленький компьютерный класс”, - адзначаў 
ён.

Аднак, нягледзячы на выдатны паслуговы спіс 
не ўся дзейнасць Лебедзева прыйшлася па сэрцу яго 
кіраўніцтву, перш за ўсё самаму галоўнаму – Аляк-
сандру Лукашэнку. У выніку у 2010 годзе “15 марта на 
планерке председатель Могилевского горисполкома 
Станислав Бородавко объявил об освобождении от 
занимаемой должности главы администрации Ок-
тябрьского района города Могилева Евгения Лебеде-
ва. Мэр отметил, что решение принято в соответствии 
с резолюцией главы государства и по распоряжению 
председателя Могилевского облисполкома Петра Руд-
ника”. Пра гэта паведамляецца на сайце «Белорусский 
репортер» са спасылкай на Tut.by.

Спачатку ў Магілёве не разумелі, за што ж знялі, 
а потым і пасадзілі Яўгена Лебедзева. Некаторыя 
апазіяцыянеры, нават звязвалі гэта не толькі з ка-
рупцыяй, але і з “грубымі парушэннямі выбарчага 
заканадаўства”.

У 2012 годзе стала дакладна вядома, што, як заявіў 
начальнік Упраўлення па барацьбе з арганізаванай 
злачыннасцю і карупцыяй Аляксандр Кузняцоў, “за 
совершение преступлений, предусмотренных ч.2 
ст.210 (хищение имущества), ч.3 ст.424 (злоупотре-
бление служебным положением) УК РБ, осужден 
на 4 года лишения свободы бывший глава админи-
страции Октябрьского района Могилева Е.Лебедев”. 
Пра гэта, прынамсці, у студзені таго года паведаміла 
“Магілёўская праўда”. 

Праўда, для некаторых, а менавіта для Магілёўскай 
абласной бібліятэкі імя Леніна, Яўген Лебедзеў з 2010 
года на заслужаным адпачынку.

ПУШКИНСКИЙ МОСТ ОБЕЩАЮТ УКРАСИТЬ ЛЬВАМИ
Мост через Днепр по Пушкинскому проспекту в Могилеве украсят четыре бронзовых льва, рас-
сказал главный инженер УКСа города Могилева Виталий Шумейко.

Идея украсить мост не 
просто декоративными 
объектами, а скульпту-
рами, которые станут 
символом города, была 
озвучена председателем 
Могилевского гориспол-
кома Владимиром Цу-
маревым. Специалисты 
соответствующих служб, 
то есть архитекторы, стро-
ители и дизайнеры, из-
учили такую возможность 
и предложили несколь-
ко вариантов решения. 
На последнем заседании 
штаба по реконструкции 
Пушкинского моста состоялось их 
обсуждение.

В итоге было принято решение 
установить два одинаковых стоя-
щих льва с раскрытой пастью при 
въезде на мост с Днепровского спу-

ска. Еще два льва, но уже сидящих, 
украсят въезд на магистраль по 
пути следования в центр города по 
Пушкинскому проспекту.

«Львы договорились изготовить 
в бронзе, разместим их на гранит-

ных постаментах, размером они бу-
дут чуть более за натуральную ве-
личину», - рассказал могилевский 
скульптор Андрей Воробьев. Имен-
но он и займется созданием новых 
символов Могилева.

МОГИЛЕВЧАНИНУ ГРОЗИТ ДО 7 ЛЕТ ТЮРЬМЫ ЗА СБЫТ В БАНКЕ ПОД-
ДЕЛЬНОЙ КУПЮРЫ
До 7-ми лет лишения свободы с возможной конфискацией имущества могло грозить 45-летнему 
могилевчанину, не подозревавшему, что он пытается сбыть поддельную купюру номиналом 5000 
российских рублей.
Как пояснил начальник ОБЭП Октябрьско-
го РОВД Могилева капитан милиции Алек-
сандр Васильевич Ефименко, в ходе раз-
бирательства установлено, что денежную 
купюру достоинством 5000 рублей ЦБ РФ с 
признаками подделки предъявил для обмена 
45-летний ранее не судимый могилевчанин, 
являющийся директором одного из обществ 
с ограниченной ответственностью, занимаю-
щейся грузоперевозками.

Получив от мужчины для обмена данную 
купюру, контролер-кассир проверила ее ви-
зуально, а также с помощью специальных приборов, 
после чего стало очевидно, что вышеуказанная банк-
нота имеет признаки подделки (размыт водяной знак, 
имитация защитных волокон, смазанный серийный 
номер). Специалист банковского отделения попросила 
мужчину подождать и сообщила о данном инциденте 
охране, которые в свою очередь и сообщили в Депар-
тамент охраны МВД и в РОВД.

Прибыв на место происшествия, сотрудники след-
ственно-оперативной группы РОВД установили, что 
данная купюра была обнаружена мужчиной в спе-

циальном отсеке автомобиля, принадлежащего его 
предприятию. Данный автомобиль накануне совер-
шал очередной рейс за пределы Республики Беларусь. 
Опросив водителя, выполнявшего данный рейс, со-
трудники милиции выяснили, что данную купюру по-
следний приобрел на терминале при переходе погра-
ничного перехода у ранее не знакомого ему мужчины.

По данному факту Могилевским межрайонным от-
делом Следственного комитета Республики Беларусь 
возбуждено уголовное дело по ч. 1 ст. 221 Уголовного 
кодекса (Изготовление или хранение с целью сбыта 
либо сбыт поддельной официальной денежной едини-


